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Ata da 7ª (sétima) Sessão Ordinária da Câmara Municipal de Tangará da Serra, Estado 
de Mato Grosso, 3º Exercício da 11ª Legislatura Municipal. Aos 21 (vinte e um) dias do 
mês de março do ano de 2023, realizou-se na Câmara Municipal de Tangará da Serra, 
Estado de Mato Grosso, a sua 7ª (sétima) Sessão Ordinária, no Plenário Vereador 
Daniel Lopes da Silva, destinado às reuniões deste Legislativo Municipal. Às 14h, 
assumiu a presidência dos trabalhos o Vereador Romer Japonês, Presidente da Câmara 
Municipal, terminando por formar a Mesa com os vereadores: Elaine Antunes, Professor 
Sebastian e Davi Oliveira, respectivamente Vice-Presidente, Primeiro Secretário e 
Segundo Secretário. Neste momento, em conformidade com o que dispõe o Artigo 149 
do Regimento Interno da Câmara Municipal, o Senhor Presidente solicitou ao Senhor 
Secretário que fizesse a chamada dos Senhores Vereadores para a Sessão Ordinária. 
Procedida à verificação de presença, constatou-se mais as seguintes: Ademir Anibale, 
Dona Neide, Edmilson Porfírio, Eduardo Sanches, Fábio Brito, Hélio da Nazaré, Nivaldo 
Leiteiro, Rogério Silva e Sandra Ferracin. Constatou-se ainda a ausência do Vereador 
Horácio Pereira, que se ausentou da sede do município para tratar de agenda 
parlamentar, conforme Requerimento nº 37/2023, de sua autoria, apreciado e aprovado 
na última sessão ordinária. Havendo número legal, sob a proteção de Deus o Senhor 
Presidente declarou abertos os trabalhos e convidou o Vereador Nivaldo Leiteiro para 
fazer a leitura de um trecho bíblico. Sequencialmente, de acordo com o Artigo 151, 
caput, do Regimento Interno desta Casa, o Presidente determinou ao Senhor Secretário 
que procedesse a leitura da Ata da Sessão Ordinária anterior. Os Vereadores Edmilson 
Porfírio, Nivaldo Leiteiro e Davi Oliveira, em conformidade com o Parágrafo 5º do Artigo 
151, requereram verbalmente a dispensa da leitura da referida Ata. O Senhor Presidente 
colocou o requerimento em votação, sendo este aprovado por 08 (oito) votos favoráveis. 
Sequencialmente o Senhor Presidente colocou o conteúdo da ata em votação, sendo 
este aprovado por 09 (nove) votos favoráveis. Ato contínuo o Senhor Presidente solicitou 
á Senhora Secretária que fizesse a leitura das matérias constantes no expediente, 
conforme segue: PROJETO DE LEI Nº 43/2023 SUBSTITUTIVO, de autoria do 
Executivo Municipal, que dispõe sobre a alteração de dispositivos da Lei nº 3.812, de 09 
de maio de 2012, e dá outras providências. (Regime de Urgência Especial). O Senhor 
Presidente consultou o Plenário sobre a tramitação do referido projeto de lei, ocasião em 
que se manifestou o Vereador Rogério Silva, que se declarou favorável à tramitação em 
Regime de Urgência Especial referente ao Projeto de Lei nº 43/2023. Sequencialmente o 
Senhor Presidente colocou em votação o requerimento do Poder Executivo Municipal 
(Regime de Urgência Especial referente ao Projeto de Lei nº 43/2023), sendo este 
aprovado por 11 (onze) votos favoráveis. PROJETO DE LEI Nº 45/2023, de autoria do 
Executivo Municipal, que dispõe sobre abertura de crédito especial no valor de R$ 
10.357.061,14 (dez milhões, trezentos e cinqüenta e sete mil, sessenta e um reais e 
quatorze centavos), destinado a custear despesas da Secretaria Municipal de 
Assistência Social e dá outras providências. (Regime de Urgência Especial). O Senhor 
Presidente consultou o Plenário sobre a tramitação do referido projeto de lei, ocasião em 
que se manifestou o Vereador Rogério Silva, que se declarou favorável à tramitação em 
Regime de Urgência Especial referente ao Projeto de Lei nº 45/2023. Sequencialmente o 
Senhor Presidente colocou em votação o requerimento do Poder Executivo Municipal 
(Regime de Urgência Especial referente ao Projeto de Lei nº 45/2023), sendo este 
aprovado por 10 (dez) votos favoráveis. PROJETO DE LEI Nº 47/2023, de autoria do 
Executivo Municipal, que dispõe sobre abertura de crédito suplementar no valor de R$ 
72.000,00 (setenta e dois mil reais), destinado a custear despesas da Secretaria 
Municipal de Cultura e Turismo e dá outras providências. (Regime de Urgência 
Especial). O Senhor Presidente consultou o Plenário sobre a tramitação do referido 
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projeto de lei, ocasião em que se manifestou o Vereador Eduardo Sanches explicando 
que o Projeto de Lei nº 47/2023 dispõe sobre abertura de crédito suplementar visando a 
utilização de recursos de emendas parlamentares dos Vereadores: Edmilson Porfírio, 
Dona Neide, Eduardo Sanches, Nivaldo Leiteiro e Romer Japonês. Disse que o crédito 
adicional tem como objetivo de repassar recursos a Secretaria Municipal de Cultura e 
Turismo para apoio na realização de show gospel a ser realizado na Festa dos Estados 
no dia 12 de maio de 2023. Disse que devido à proximidade do evento se faz necessária 
a tramitação do Projeto de Lei nº 47/2023 em Regime de Urgência Especial. 
Sequencialmente o Senhor Presidente colocou em votação o requerimento do Poder 
Executivo Municipal (Regime de Urgência Especial referente ao Projeto de Lei nº 
47/2023), sendo este aprovado por 12 (doze) votos favoráveis. PROJETO DE LEI Nº 
48/2023, de autoria do Executivo Municipal, que dispõe sobre a ampliação de vagas, 
criação de cargo, alteração de dispositivo da Lei nº 4.429, de 20 de julho de 2015 e da 
Lei nº 2.099, de 29 de dezembro de 2003, na estrutura da Secretaria Municipal de 
Infraestrutura e dá outras providências. (Regime de Urgência Especial). O Senhor 
Presidente consultou o Plenário sobre a tramitação do referido projeto de lei, ocasião em 
que se manifestou o Vereador Ademir Anibale explicando que a proposta dispõe sobre 
ampliação de vagas para cargo lotado na Secretaria Municipal de Infraestrutura. O Edil 
se declarou favorável à tramitação do Projeto de Lei nº 48/2023 em Regime de Urgência 
Especial. Sequencialmente o Senhor Presidente colocou em votação o requerimento do 
Poder Executivo Municipal (Regime de Urgência Especial referente ao Projeto de Lei nº 
48/2023), sendo este aprovado por 11 (onze) votos favoráveis. PROJETO DE LEI Nº 
46/2023, de autoria do Executivo Municipal, que dispõe sobre abertura de crédito 
suplementar no valor de R$ 2.388.456,25 (dois milhões, trezentos e oitenta e oito mil, 
quatrocentos e cinqüenta e seis reais e vinte e cinco centavos), destinado a custear 
despesas da Secretaria Municipal de Saúde e dá outras providências. (Regime de 
Urgência Simples). O Senhor Presidente consultou o Plenário sobre a tramitação do 
referido projeto de lei, ocasião em que se manifestou o Vereador Ademir Anibale 
requerendo que o Projeto de Lei nº 46/2023 tramite em Regime de Urgência Especial.  
Sequencialmente o Senhor Presidente colocou em votação o requerimento de autoria do 
Vereador Ademir Anibale (Regime de Urgência Especial referente ao Projeto de Lei nº 
46/2023), sendo este aprovado por 11 (onze) votos favoráveis. Ofício nº 56/GP/2023, 
oriundo do Executivo Municipal, em resposta ao requerimento nº 03/2023, de autoria do 
Vereador Hélio da Nazaré. Ofício nº 58/GP/2023, oriundo do Executivo Municipal, que 
solicita a inclusão dos projetos de Lei Ordinária nº 43 e 48/2023, na pauta da sessão 
Ordinária do dia 21/03/2023. Ofício nº 1.144/2023, de autoria do Executivo Municipal, 
que encaminha as Leis Ordinárias nº 5.951, 5.952, 5.953/2023 e Decretos nº 93, 
94/2023. Ofício nº 1.207/2023, oriundo do Executivo Municipal, em resposta ao 
requerimento nº 07/2023, de autoria do Vereador Professor Sebastian. Ofício nº 
1.240/2023, de autoria do Executivo Municipal, que encaminha as Leis Ordinárias nº 
5.954, 5.955, 5.956, 5.957 e 5.964/2023. Ofício nº 1.246/2023, oriundo do Executivo 
Municipal, em resposta ao requerimento nº 08/2023, de autoria do Vereador Professor 
Sebastian. Ofício nº 76/GSMS, oriundo da Secretaria Municipal de Saúde, em resposta 
ao requerimento verbal/2023 de autoria do Vereador Edmilson Porfírio. Ofício nº 
02/SME/2023, oriundo da Secretaria Municipal de Esportes, que encaminha convite aos 
vereadores para participarem da Cerimônia de Abertura dos Jogos Escolares Mato-
Grossense- Fase Municipal- Categoria B, que acontecerá no dia 20/03/2023 ás 
07h30minh no Ginásio de Esportes Douglas Poyane- Vila Olímpica Rei Pelé. Ofício CMS 
nº 12/2023, oriundo do Conselho Municipal de Saúde, que convida os vereadores para 
participarem da XII Conferência Municipal de Saúde de tangará da Serra-MT, que 
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acontecerá no dia 23/03/2023, das 08h as 17h nas dependências do Centro Cultural. 
Ofício nº 1.103/2023, oriundo do Departamento de Licitações da Prefeitura Municipal de 
Tangará da Serra, que informa a esta Casa que às 8h do dia 22 de março de 2023 
realizar-se-á a abertura de certame licitatório Concorrência nº 02/2023, do tipo menor 
preço, com empreitada global cujo objeto é contratação de empresa especializada em 
demolição asfáltica, construção de drenagem de águas pluviais e pavimentação asfáltica 
em vias do bairro Bela Vista e construção de trecho remanescente de emissário ligando 
a drenagem de águas pluviais do bairro Jardim Morada do Sol do município de Tangará 
da Serra. Ofício nº 1.105/2023, oriundo do Departamento de Licitações da Prefeitura 
Municipal de Tangará da Serra, que informa a esta Casa que às 8h do dia 23 de março 
de 2023 realizar-se-á a abertura de certame licitatório Tomada de Preços nº 04/2023, do 
tipo menor preço global, com empreitada global cujo objeto é contratação de empresa 
especializada em instalação de SPDA e preventivos de incêndio no CME Antenor 
Soares. Ofício nº 1.131/2023, oriundo do Departamento de Licitações da Prefeitura 
Municipal de Tangará da Serra, que informa a esta Casa que às 9h do dia 17 de março 
de 2023 realizar-se-á a abertura de certame licitatório Pregão Eletrônico nº 22/2023, do 
tipo menor preço por item, cujo objeto é aquisição de carreta para bobcat, roçadeira a 
gasolina 3 pás (incluso conjunto de corte faca 3 pontas + conjunto corte trimcut), 
carrinho aspirador ASP S-120, vassoura recolhedora 60’ e carretas sanitário, para 
atender as necessidades das secretarias deste município. Ofício nº 1110/2023, oriundo 
do Executivo Municipal, que solicita a substituição da página 02 do Projeto de Lei 
Ordinária nº 42/2023. Ofício nº 15/SSERP/2023, oriundo do Sindicato dos Servidores 
Públicos Municipais de Tangará da Serra-MT, que encaminha o resultado e a ata de 
assembléia geral realizada no dia 13/03/2023. Ofício nº 23/2023/GABPRES, oriundo do 
Tribunal de Contas do Estado de Mato Grosso que encaminha convite para os 
vereadores participarem da “Palestra Iniciativas Privadas de Proteção dos Direitos 
Fundamentais”, que acontecerá no dia 24/03/2023 ás 9h no Espaço Cultural Liu Arruda, 
sede do Tribunal de Contas do Estado. Ofício/DRO/nº 273/2023, oriundo da Agencia 
Estadual de Regulação dos Serviços Públicos Delegados, que encaminha sugestões a 
serem observadas a cerca do terminal rodoviário do município de Tangará da Serra. 
PROJETO DE LEI Nº 08/2023, de autoria do Vereador Ademir Anibale, que dispõe 
sobre a instituição da Semana Municipal da Personalidade Negra Tangaraense e dá 
outras providências. (Tramitação Normal). Requerimento nº 43/2023, de autoria dos 
Vereadores Ademir Anibale, Fábio Brito e Eduardo Sanches, que requer ao Executivo 
Municipal a relação de convênios estaduais e federais pactuados com a Secretaria 
Municipal de Assistência Social. Requerimento nº 44/2023, de autoria dos Vereadores 
Ademir Anibale, Fábio Brito e Eduardo Sanches, que requer ao Executivo Municipal a 
relação de convênios estaduais e federais pactuados com a Secretaria Municipal de 
Saúde. Requerimento nº 45/2023, de autoria do Vereador Eduardo Sanches, que requer 
ao Executivo Municipal a aplicação imediata da Lei Municipal nº 5.895, de 13 de 
dezembro de 2022, que dispõe sobre a obrigatoriedade de fixação de placa em imóveis 
locados à administração pública municipal, informando os dados da locação e dá outras 
providências. Indicação nº 131/2023, de autoria das Vereadoras Dona Neide e Sandra 
Ferracin, que indica ao Executivo Municipal a instalação de pronto atendimento 24 horas 
nas unidades de saúde familiar do Parque Figueira e do Jardim dos Ipês. Indicação nº 
132/2023, de autoria das Vereadoras Dona Neide e Sandra Ferracin, que indica ao 
Executivo Municipal serviços de tapa buracos e recapeamento na Rua Francisco de 
Souza da Cruz (8-A) no Bairro Jardim Rio Preto. Indicação nº 133/2023, de autoria das 
Vereadoras Dona Neide e Sandra Ferracin, que indica ao Executivo Municipal serviços 
de tapa buracos na Avenida Beija-Flor, esquina com a Rua Juriti no Bairro Alto da Boa 
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Vista. Indicação nº 134/2023, de autoria do Vereador Professor Sebastian, que reitera os 
termos da Indicação nº 156/2022, 257/2021 e 1196/2021 que indicou ao Executivo 
Municipal que providencie a restauração e pintura da ciclovia localizada na Avenida 
Lions Internacional. Indicação nº 135/2023, de autoria do Vereador Professor Sebastian, 
que indica ao Executivo Municipal que verifique a possibilidade de firmar parceria com 
academias do município para atendimento gratuito ou com desconto para pessoas 
idosas. Indicação nº 136/2023, de autoria do Vereador Professor Sebastian, que indica 
ao Executivo Municipal que verifiquem a possibilidade de estabelecer parceria com as 
escolas da rede municipal e estadual a fim de elaborar projetos que atuem diretamente 
com as nascentes e córregos do município visando a conscientização e preservação 
ambiental. Indicação nº 137/2023, de autoria do Vereador Professor Sebastian, que 
indica ao Executivo Municipal que verifique a possibilidade da implantação de um “pet 
park” em Tangará da Serra – MT. Indicação nº 138/2023, de autoria do Vereador Hélio 
da Nazaré, que indica a Concessionária Via Brasil a necessidade de a implantação de 
redutores de velocidade com sua devida sinalização no Anel Viário André Antônio 
Maggi  nas proximidades da rotatória que dá acesso aos Bairros: Alto da Boa Vista e 
Jardim dos Ipês. Indicação nº 139/2023, de autoria do Vereador Hélio da Nazaré, que 
indica ao Executivo Municipal a necessidade de realizar a implantação de redutor de 
velocidade com sua devida sinalização na Rua 16 entre a Rua 34 e a Rua 37, no Bairro 
Jardim Tapirapuã. Indicação nº 140/2023, de autoria do Vereador Nivaldo Leiteiro, que 
indica ao Executivo Municipal que faça a limpeza do canteiro da Avenida Espanha no 
Bairro Morada do Sol (antigo Residencial Madri). Indicação nº 141/2023, de autoria do 
Vereador Nivaldo Leiteiro, que indica ao Executivo Municipal a limpeza do matagal no 
terreno da caixa d’água na Rua 21-A no Bairro Morada do Sol (antigo Jardim Valência). 
Indicação nº 142/2023, de autoria do Vereador Davi Oliveira, que indica ao Executivo 
Municipal a construção de uma área coberta no USF Tarumã. Indicação nº 143/2023, de 
autoria do Vereador Davi Oliveira, que indica ao Executivo Municipal a contratação de 
um psiquiatra para os postos de saúde do município. Indicação nº 144/2023, de autoria 
do Vereador Davi Oliveira, que indica ao Executivo Municipal a aquisição de um odonto-
móvel. Indicação nº 145/2023, de autoria do Vereador Davi Oliveira, que indica ao 
Executivo Municipal o serviço de tapa-buraco na Avenida Lions Internacional. Indicação 
nº 146/2023, de autoria da Vereadora Elaine Antunes, que indica ao Executivo Municipal 
a necessidade de disponibilizar em um local, recipiente (caçamba ou container) para 
acolher dos resíduos sólidos (lixo doméstico) para posterior coleta seletiva regular na 
Gleba Juntinho no Município de Tangará da Serra-MT. Indicação nº 147/2023, de autoria 
da Vereadora Elaine Antunes, que indica ao Executivo Municipal a realização de estudo 
de viabilidade em conformidade com a legislação vigente, para instalar um quebra molas 
na Rua 15-A próximo a Rua 12-A no Jardim Itália. Indicação nº 148/2023, de autoria da 
Vereadora Elaine Antunes, que indica ao Executivo Municipal a realização de estudos de 
viabilidade para destinar o lixo hospitalar para um tratamento sustentável. Indicação nº 
149/2023, de autoria da Vereadora Elaine Antunes, que indica ao Executivo Municipal a 
realização de estudos de viabilidade para solucionar definitivamente os problemas com 
drenagem e rede de esgoto e realizar recapeamento asfáltico em todas as vias do 
Jardim Tarumã no município de Tangará da Serra-MT. Indicação nº 150/2023, de autoria 
do Vereador Eduardo Sanches, que indica ao Deputado Estadual João José de Matos a 
destinação de recursos financeiros para a aquisição de um mamógrafo digital e de um 
aparelho de ultrassom portátil. Finda a leitura das matérias constantes no pequeno 
expediente, se manifestou o Vereador Fábio Brito requerendo a inclusão no pequeno 
expediente de 01 (um) moção de aplausos e 01 (uma) indicação de sua autoria, com o 
seguinte teor: “Propõe à Mesa Diretora o encaminhamento de moção de congratulações 
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e aplausos ao Senhor Itacir Carpenedo (in memorian) pelos relevantes serviços 
prestados a sociedade em especial ao esporte modalidade autocross em Tangará da 
Serra – MT e região.” e “Indica ao Executivo Municipal a realização de serviço de tapa-
buracos na via de acesso às empresas da Avenida Lions Internacional.”. 
Sequencialmente se manifestou a Vereadora Elaine Antunes requerendo a inclusão no 
pequeno expediente de 01 (uma) indicação de sua autoria, com o seguinte teor: “Indica 
ao Executivo Municipal a construção de uma área externa coberta na Unidade de Saúde 
da Família no Bairro Altos do Tarumã.”. Sequencialmente se manifestou o Vereador 
Edmilson Porfírio, requerendo a inclusão no pequeno expediente de 01 (uma) indicação 
de sua autoria, com o seguinte teor: “Indica ao Executivo Municipal o recapeamento da 
Rua Benedito Pereira de Oliveira, Rua (05) do Bairro Jardim Paraíso até o Balneário 
Biquinha.”. Sequencialmente se manifestou o Vereador Hélio da Nazaré requerendo a 
correção do pequeno expediente, dando à ementa da Indicação nº 138/2023 o seguinte 
teor: “Indica a Concessionária Via Brasil a necessidade de a implantação de redutores 
de velocidade com sua devida sinalização no Anel Viário André Antônio Maggi  nas 
proximidades da rotatória que dá acesso aos Bairros: Alto da Boa Vista e Jardim dos 
Ipês.”. Sequencialmente se manifestou o Vereador Davi Oliveira requerendo a inclusão 
no pequeno expediente de 05 (cinco) indicações de sua autoria, com o seguinte teor: 
“Indica ao Deputado Estadual Maxi Russi que proponha uma emenda parlamentar no 
valor de duzentos e cinquenta mil reais para a aquisição de um odontomóvel.”; “Indica 
ao Deputado Estadual Maxi Russi que proponha uma emenda parlamentar no valor de 
trezentos mil reais para a construção de campo e quadra de futebol na Curva da 
Benção.”; “Indica ao Executivo Municipal a aquisição de bancos para a rodoviária 
municipal.”; e “Indica ao Executivo Municipal a troca de lâmpadas fluorescentes por 
lâmpadas de LED na Rua 18, no Bairro Vila Esmeralda.”. Sequencialmente se 
manifestou o Vereador Eduardo Sanches requerendo a inclusão no pequeno expediente 
de 01 (um) requerimento de sua autoria, com o seguinte teor: “Requer ao Executivo 
Municipal a aplicabilidade da Lei nº 5.485, de 17 de junho de 2021 que dispõe sobre a 
publicação, na internet, da lista de espera dos pacientes que aguardam por consultas 
(discriminadas por especialidade), exames e intervenções cirúrgicas e outros 
procedimentos nos estabelecimentos da rede pública de saúde do município, e da outras 
providências.”. Sequencialmente se manifestou o Vereador Eduardo Sanches 
requerendo a inclusão no pequeno expediente de 01 (uma) indicação de sua autoria, 
com o seguinte teor: “Indica ao Executivo Municipal que busque financiamento junto às 
instituições bancárias oficiais, recursos para a colocação de micropavimento e 
recuperação asfáltica em toda malha viária do município de Tangará da Serra – MT.”.  
Esgotadas as matérias do expediente e não havendo manifestação contrária dos 
Senhores Edis, o Senhor Presidente as declarou tacitamente aprovadas por 
unanimidade de votos. Ato contínuo o Senhor Presidente, em observância ao disposto 
no Artigo 155, do Regimento Interno da Casa, determinou ao Secretário que procedesse 
a chamada dos Vereadores inscritos para uso da tribuna na Palavra Livre, ocasião em 
que fizeram uso da palavra na tribuna respectivamente os Vereadores: Dona Neide, 
Elaine Antunes, Professor Sebastian, Rogério Silva Romer Japonês, Sandra Ferracin, 
Hélio da Nazaré, Nivaldo Leiteiro, Ademir Anibale, Eduardo Sanches, Edmilson Porfírio, 
Fábio Brito, Davi Oliveira. Sequencialmente o Senhor Presidente declarou encerrado o 
pequeno expediente e nos termos do Artigo 140, caput, do Regimento Interno da Casa 
declarou suspensa a Sessão por 15 (quinze) minutos. Decorrido o intervalo, o Senhor 
Presidente em conformidade com o que dispõe o Artigo 157, §1º, do Regimento Interno 
da Casa, usando das atribuições que lhe são conferidas por Lei, solicitou que se fizesse 
a verificação de presença dos Senhores Edis, para o início da Ordem do Dia. 
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Confirmado o número de vereadores presentes e havendo quorum, o Senhor Presidente 
declarou reaberta a sessão para a apreciação da Ordem do Dia. Sequencialmente o 
Senhor Secretário Vereador Professor Sebastian requereu que os Projetos de Lei nº 40, 
41, 42, 43, 45, 46, 47 e 48/2023 fossem apreciados em bloco. O Senhor Presidente 
colocou em votação o requerimento de autoria do Vereador Professor Sebastian, sendo 
este aprovado por 12 (doze) votos favoráveis. Ato contínuo o Senhor Presidente solicitou 
à Senhora Secretária que fizesse a leitura das matérias constantes na Ordem do Dia, 
conforme segue: PROJETO DE LEI Nº 40/2023, de autoria do Executivo Municipal, que 
dispõe sobre abertura de crédito especial no valor de R$ 120.000,00 (cento e vinte mil 
reais), destinado a custear despesas da Secretaria Municipal de Meio Ambiente e dá 
outras providências. (Discussão Única). PROJETO DE LEI Nº 41/2023, de autoria do 
Executivo Municipal, que dispõe sobre abertura de crédito especial no valor de R$ 
37.000,00 (trinta e sete mil reais), destinado a custear despesas da Secretaria Municipal 
de Infraestrutura e dá outras providências. (Discussão Única). PROJETO DE LEI Nº 
42/2023, de autoria do Executivo Municipal, que dispõe sobre abertura de crédito 
suplementar no valor de R$ 65.000,00 (sessenta e cinco mil reais), destinado a custear 
despesas da Secretaria Municipal de Infraestrutura e dá outras providências. 
(Discussão Única). PROJETO DE LEI Nº 43/2023 SUBSTITUTIVO, de autoria do 
Executivo Municipal, que dispõe sobre a alteração de dispositivos da Lei nº 3.812, de 09 
de maio de 2012, e dá outras providências. (Discussão Única). PROJETO DE LEI Nº 
45/2023, de autoria do Executivo Municipal, que dispõe sobre abertura de crédito 
especial no valor de R$ 10.357.061,14 (dez milhões, trezentos e cinqüenta e sete mil, 
sessenta e um reais e quatorze centavos), destinado a custear despesas da Secretaria 
Municipal de Assistência Social e dá outras providências. (Discussão Única). 
PROJETO DE LEI Nº 46/2023, de autoria do Executivo Municipal, que dispõe sobre 
abertura de crédito suplementar no valor de R$ 2.388.456,25 (dois milhões, trezentos e 
oitenta e oito mil, quatrocentos e cinqüenta e seis reais e vinte e cinco centavos), 
destinado a custear despesas da Secretaria Municipal de Saúde e dá outras 
providências. (Discussão Única). PROJETO DE LEI Nº 47/2023, de autoria do 
Executivo Municipal, que dispõe sobre abertura de crédito suplementar no valor de R$ 
72.000,00 (setenta e dois mil reais), destinado a custear despesas da Secretaria 
Municipal de Cultura e Turismo e dá outras providências. (Discussão Única). PROJETO 
DE LEI Nº 48/2023, de autoria do Executivo Municipal, que dispõe sobre a ampliação de 
vagas, criação de cargo, alteração de dispositivo da Lei nº 4.429, de 20 de julho de 2015 
e da Lei nº 2.099, de 29 de dezembro de 2003, na estrutura da Secretaria Municipal de 
Infraestrutura e dá outras providências. (Discussão Única). Os Projetos de Lei nº 40, 
41, 42, 43, 45, 46, 47 e 48/2023 foram analisados pelas comissões permanentes. O 
Senhor Presidente colocou em discussão os pareceres das comissões permanentes 
referentes aos Projetos de Lei nº 40, 41, 42, 43, 45, 46, 47 e 48/2023, ocasião em que 
se manifestou o Vereador Eduardo Sanches dizendo que a Comissão Permanente de 
Finanças e Orçamentos visitou a Secretaria Municipal de Saúde e conversou com o 
Secretário Municipal de Saúde Wellington Bezerra sobre o aumento na tabela do SUS 
para exames laboratoriais. Disse que a Comissão de Finanças e Orçamentos requereu 
estudos de impacto orçamentário visando instruir o Projeto de Lei nº 46/2023. Disse que 
o reajuste da tabela soma dois milhões e trezentos mil reais. O Edil disse que a 
comissão de Finanças e Orçamentos exarou parecer favorável a tramitação dos projetos 
de lei em tela. Não havendo mais quem discutisse, o Senhor Presidente colocou em 
votação os pareceres das comissões permanentes referentes aos Projetos de Lei nº 40, 
41, 42, 43, 45, 46, 47 e 48/2023, sendo estes aprovados por 11 (onze) votos favoráveis. 
Sequencialmente o Senhor Presidente colocou em discussão os Projetos de Lei nº 40, 
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41, 42, 43, 45, 46, 47 e 48/2023, ocasião em que se manifestou o Vereador Eduardo 
Sanches que comentando o Projeto de Lei nº 45/2023 dispõe sobre abertura de crédito 
especial no valor dez milhões, trezentos e cinquenta e sete mil, sessenta e um reais e 
quatorze centavos visando a custear despesas da Secretaria Municipal de Assistência 
Social. Disse que quando olhamos o valor parecer gigante. Disse que somente no Fundo 
Municipal dos Direitos da Criança e Adolescente serão adicionados mais de três milhões 
e meio de reais e para o Fundo Municipal de Apoio à Política de Pessoa Idosa serão 
adicionados dois milhões de reais. Disse que o município não tem políticas públicas que 
possam reverter o dinheiro dos fundos em serviços públicos. O Edil parabenizou ao Lar 
do Idoso por sua atuação e disse que a instituição é a única que teve acesso a recursos 
do Fundo Municipal de Apoio à Política de Pessoa Idosa e investiu em obras de 
melhorias na estrutura. Comentando o Projeto de Lei nº 46/2023 o Edil disse a matéria 
envolve saúde pública. Disse que a Câmara Municipal tem sido parceira e tem aprovado 
‘todo e qualquer montante para que os serviços possam acontecer’. Comentando o 
Projeto de Lei nº 48/2023 o Edil explicou que este dispõe sobre a ampliação de vagas 
para o cargo de encarregado de obras e sobre a criação de cargo de coordenador de 
usinas de asfalto, para atender às demandas dos serviços realizados pela Secretaria 
Municipal de Infraestrutura. Comentando o Projeto de Lei nº 47/2023 disse que o 
primeiro projeto de lei a propor a utilização de recursos advindos de emendas 
parlamentares dos vereadores. Disse que os vereadores têm esse ano 1.2% da receita 
corrente líquida, o que totaliza trezentos e oitenta e quatro mil reais, sendo que cento e 
noventa e dois mil reais devem ser destinados á saúde e outros cento e noventa e dois 
mil reais para livre demanda. Disse que cinco vereadores fizeram a destinação de 
recursos para a Secretaria Municipal de Cultura visando a realização de um evento 
gospel junto com a Festa dos Estados. Comentando o Projeto de Lei nº 40/2023 
envolvem recursos do Fundo Municipal de Desenvolvimento Ambiental. Disse que 
espera que com esses recursos o castramóvel possa funcionar. Disse que o município 
tem um castramóvel que se encontra parado no pátio da prefeitura. Disse que a 
implantação do castramóvel é uma importante política pública. Sequencialmente se 
manifestou o Vereador Ademir Anibale, que comentando o Projeto de Lei nº 46/2023 a 
suplementação orçamentária e a alteração na tabela SUS para atender aos laboratórios. 
Disse que os serviços prestados por terceiros ao serviço de saúde pública deve ser 
fiscalizado pelos vereadores. Comentando o Projeto de Lei nº 48/2023 o Edil disse que a 
proposta demonstra a boa vontade da Câmara Municipal ao permitir que se criem mais 
cargos. Comentando o Projeto de Lei nº 45/2023 disse este dispõe sobre abertura de 
crédito especial no valor dez milhões, trezentos e cinquenta e sete mil, sessenta e um 
reais e quatorze centavos visando a custear despesas da Secretaria Municipal de 
Assistência Social. Disse que concorda com o pronunciamento do Vereador Eduardo 
Sanches e disse que o município tem dificulta de aplicar o dinheiro dos fundos 
municipais. Disse que recentemente foi criado o fundo do esporte, ocasião em que ele 
disse que é mais fácil criar o fundo e alocar recursos do que gastar o dinheiro do fundo. 
O Edil parabenizou à equipe do Lar do Idoso, disse que a administração da instituição é 
eficiente. Sequencialmente se manifestou o Vereador Professor Sebastian que 
comentando o Projeto de Lei nº 46/2023 disse que a Câmara Municipal antecipou a 
discussão da proposta em mais uma contribuição à saúde pública do município. Disse 
que a proposta que dispõe sobre uma suplementação no valor de dois milhões visando 
custear ações da Secretaria Municipal de Saúde. Disse que espera que as ações na 
Secretaria Municipal de Saúde ocorram rápido, que os exames aconteçam rápido, que a 
alta e média complexidade aconteçam rapidamente. Disse que espera que esses 
recursos sejam destinados a custear serviços de saúde pública para quem mais precisa. 
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Disse que os Fundos Municipais: dos Direitos da Criança e Adolescente; de Apoio à 
Política de Pessoa Idosa; e Fundo Municipal de Desenvolvimento Ambiental contribuem 
muito para as políticas públicas das secretarias. Comentando o Projeto de Lei nº 
45/2023, o Edil explicou que a proposta dispõe sobre abertura de crédito especial no 
valor de dez milhões, trezentos e cinquenta e sete mil, sessenta e um reais e quatorze 
centavos visando custear despesas da Secretaria Municipal de Meio Ambiente. Disse 
que os recursos serão investidos em políticas de apoio às crianças e adolescentes. 
Sequencialmente se manifestou o Vereador Rogério Silva, que se declarou favorável á 
aprovação dos Projetos de Lei em tela. Comentando o Projeto de Lei nº 48/2023 o Edil 
disse que o município pleiteia o aumento de mais sete vagas para o cargo de 
encarregado de obras e a com a criação do cargo de coordenador de usinas de asfalto. 
Disse que ainda este ano ainda devem ser instalados cerca de vinte bueiros, tanto na 
zona urbana quanto na zona rural. Disse que há uma grande dificuldade na contratação 
de servidores para executarem essas obras. Comentando o Projeto de Lei nº 43/2023 o 
Edil disse que o projeto propõe a alteração da Lei nº 3.812, de 09 de maio de 2012, 
visando uma atualização das regras para eleições dos membros do conselho tutelar. 
Disse que a proposta visa atender atualizações normativas promovidas pela Resolução 
n.º 231, de 28 de dezembro de 2022, do Conselho Nacional dos Direitos da Criança e do 
Adolescente-CONANDA. Sequencialmente se manifestou o Vereador Fábio Brito 
dizendo que “superávi financeiro e quando temos recursos sobrando na administração”. 
Disse que é muito difícil explicar para a população porque alguns serviços não estão 
sendo realizados e com dinheiro no caixa. Disse que é inadmissível que tenha dinheiro 
parado na conta enquanto o povo sofre. O Vereador se declarou favorável a aprovação 
dos projetos de lei em tela. Sequencialmente se manifestou o Vereador Davi Oliveira, 
dizendo que os Projetos de Lei em tela são muito importantes para o município. Disse 
que esteve conversando a Secretária Municipal de Assistência Social acerca do Projeto 
de Lei nº 45/2023. Disse que os dez milhões, trezentos e cinquenta e sete mil, sessenta 
e um reais e quatorze centavos em suplementação para a Secretaria Municipal de 
Assistência Social serão utilizados nas seguintes ações: um milhão e trezentos mil reais 
para a execução de obra para construção 2ª etapa do CRAS Vila Araputanga; duzentos 
mil reais para a construção calçadas ao redor das unidades dos equipamentos públicos 
da secretaria; quatrocentos mil reais para a reforma de manutenção predial das 
dependências da unidade do CRAS Monte Líbano; e um milhão e duzentos mil reais 
para custeio de ações que estão voltadas para atender a demanda das crianças e 
adolescente. O Edil ressaltou a importância da Secretaria Municipal de Assistência 
Social. Comentando o Projeto de Lei nº 43/2023 o Edil disse que a alteração visa 
adequar as regras para eleição dos membros do conselho tutelar. Comentando o Projeto 
de Lei nº 48/2023 disse que o Secretário Municipal de Infraestrutura o explicou acerca 
da real necessidade da criação dos cargos. O Edil se declarou favorável a aprovação 
dos projetos de lei em tela. Não havendo mais quem discutisse, o Senhor Presidente 
colocou em votação os Projetos de Lei nº 40, 41, 42, 43, 45, 46, 47 e 48/2023 sendo 
estes aprovados por 12 (doze) votos favoráveis. Nada mais havendo a tratar, às 
17h15min do dia 21 (vinte e um) do mês de março do ano de 2023, o Senhor Presidente 
deu por encerrada a presente Sessão da qual se lavrou esta Ata, que permanecerá à 
disposição dos Senhores Vereadores para verificação e que será discutida e votada. 
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